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УСТОЙЧИВОЕ РАЗВИТИЕ – В ДЕЙСТВИИ
Привлечение молодёжи, экологическая политика, технологии будущего и промкооперация.  
На Пермском инженерно-промышленном форуме, который прошёл в Перми с 27 по 29 ноября, 
«Метафракс» представил ряд направлений деятельности, объединённых тематикой устойчивого 
развития. В центре внимания – привлечение молодёжи, её обучение и подготовка для работы  
на современном высокотехнологичном производстве.

В РАМКАХ форума компания подели-
лась опытом реализации федерального 
проекта «Профессионалитет». На базе 
Уральского химико-технологического 
колледжа в Губахе создан и действует 
образовательно-производственный кла-
стер отрасли «Химическая промышлен-
ность» по подготовке квалифицирован-
ных специалистов для всего Пермского 
края. «Метафракс» выступил опорным 
работодателем в рамках этого проекта.

Также эксперты компании представи-
ли на форуме опыт реализации про-
ектов, направленных на сохранение 
окружающей среды и улучшение эко-
логической ситуации на территориях 
присутствия. 

Ещё одно направление работы 
форума было связано с перспек-

тивными разработками компании, 
нацеленными на достижение техно-
логического суверенитета страны. 
Стратегия «Метафракс Кемикалс» 
предполагает планомерное увели-
чение объёмов внутренней перера-
ботки метанола для наращивания 
выпуска его высокомаржинальных 
производных, при этом компания 
планирует оставаться на россий-
ском рынке метанола одним из ве-
дущих игроков.

СОВМЕСТНО с учёными и экспертами 
специалисты «Метафракса» обсудили 
варианты использования параформа 
на российском рынке, в том числе и в 
агропроме – как обеззараживающего 
средства. Также провели дискуссию 
об использовании метанола как эколо-
гичного топлива.

С ЦЕЛЬЮ максимального привлече-
ния потенциала предприятий Прика-
мья к решению технологических задач 
на ПИПФ-2024 «Метафракс Кемикалс» 
и Правительство Пермского края под-
писали новую дорожную карту по 
взаимодействию с промышленным 
комплексом региона. В условиях те-
кущего курса на импортозамещение 
компания видит много интересных 
предложений по сотрудничеству с 
пермскими предприятиями в обла-
сти промышленной кооперации. Ре-
ализация дорожной карты будет спо-
собствовать увеличению объёмов 
производства организациями края 
продуктов и услуг для «Метафракс Ке-
микалс».

Подробнее о форуме читайте в следу-
ющем номере «Химии без границ». 
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М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С        День качества

В этом году Всемирный день качества 
прошел 14 ноября. Традиционно в ком-
пании «Метафракс Кемикалс» по слу-
чаю этой праздничной даты состоялось 
награждение работников, системно 
проявляющих высокий профессиона-
лизм, ответственный и качественный 
поход к своей работе.

КОЛЛЕГ с праздником поздравили 
технический директор предприятия 
Андрей Еремеев и начальник отдела 
управления качеством Наталья Кол-
бинцева. Руководители отметили зна-
чимость этой даты и подчеркнули, что 
успех компании зависит от слаженной 
работы каждого из сотрудников.

Поблагодарив коллег за включен-
ность, заинтересованность и стрем-

ление к совершенствованию процес-
сов производства, Андрей Еремеев 
вручил благодарственные письма и 
премии начальнику отделения подго-

товки сырья, отпуска полуфабрикатов 
и готовой продукции производства 
метанола Илье Аликиеву, оператору 
котельной парогазоцеха Сергею Поте-
ряеву, электромеханику цеха электро-
снабжения Евгению Луценко, мастеру 
участка обслуживания КИПиА завода 
АКМ Дмитрию Желвакову и начальни-
ку сектора генерального плана управ-
ления строительства Елене Гареевой. 
Для каждого из этих сотрудников, не-
зависимо от профессии и опыта, каче-
ство является важным принципом их 
работы.   

Евгений Луценко среди награждён-
ных – самый опытный работник компа-
нии, на «Метафраксе» трудится с 2008 
года. Ответственный, настойчивый в 
преодолении трудностей, занимается 
постоянным изучением и внедрением 
нового, современного оборудования, 
которое способствует уменьшению 
трудозатрат, значительному улучше-

нию качества выполняемых обязанно-
стей его участка.

Илья Аликиев пришел в компанию 
молодым специалистом семь лет на-
зад. Начинал аппаратчиком конверсии 
производства метанола, успешно ос-
воил все рабочие места, показал себя 
грамотным, упорным, перспективным 
сотрудником. С февраля этого года ру-
ководит отделением подготовки сы-
рья, отпуска полуфабрикатов и готовой 
продукции, где качество – основопола-
гающий аспект. 

ТРИ ГОДА трудится в парогазоцехе 
оператор котельной Сергей Потеряев. 
Стаж небольшой, но опыт накопил се-
рьёзный, участвовал в ПНР по пуску и 
настройке режима работы насосов пи-
тательной воды с деаэратора паровой 
котельной с целью минимизации за-
трат на подготовку питательной воды 
для установки УТОПС. Активно участву-

КАЧЕСТВЕННЫЙ ПОДХОД
Во Всемирный день качества, как и в любой другой день, «Метафракс Кемикалс» выпускает тысячи 
тонн продукции. Её потребители – компании из разных регионов нашей страны и заграницы. Наша 
продукция поступает к ним разными видами транспорта в разной упаковке и наливом. Неизменным 
остаётся качество продукции, соответствующее российским и мировым стандартам, над которым 
каждый день работает профессиональный коллектив химиков.
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Всемирный День качества отмечается во многих странах мира каждый второй 
четверг ноября. Началом доброй традиции в России принято считать 2016 год, 
когда по инициативе Роскачества впервые отметили государственный День 
качества.  Приоритетной задачей праздника является повышение значимости 
качества предоставляемых услуг и производимых продуктов, а также привле-
чение внимания к вопросам, связанным с уровнем качества товаров и услуг.

День качества          М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

признание      М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

«ЗОЛОТО» РЕЙТИНГА 

«Золотой» статус в рейтинге сложил-
ся по общей сумме оценки элемен-
тов ESG-повестки, причем по метрике 
«Экология» компания впервые получи-
ла наивысшую «платиновую» оценку.

ИССЛЕДОВАНИЕ лучших работодате-
лей России Forbes проводит ежегодно 
уже шестой раз. По методологии, раз-
работанной в 2021 году, участников 
рейтинга оценивают по основным 
элементам ESG-повестки, не присва-

ивая места. В итоге по сумме оценок 
главных метрик компании распреде-
ляют по четырём группам: «Платина», 
«Золото», «Серебро» и «Бронза».

КОМПАНИЯ «Метафракс Кемикалс» в 2024 
году признана «золотым работодателем» в 
отрасли химпрома, получив «платину» по 
метрике «Экология» (E), «серебро» – по ме-
трике «Сотрудники и общество» (S) и «золо-
то» по «Корпоративному управлению» (G). 
Всего в рейтинг вошли 167 компаний.

– «Платина» по экологии – первая в 
истории «Метафракс Кемикалс», что 
говорит о росте эффективности уси-
лий компании для сохранения окру-
жающей среды и улучшения эколо-
гической ситуации в территориях 
присутствия, – подчеркнула директор 
по стратегическим коммуникациям 
АО «Метафракс Кемикалс» Мария Ко-
новалова.

Максим ОБОРИН

«Метафракс» вновь вошёл в число лучших работодателей России.

ет в реализации системы 5С, меропри-
ятиях бережливого производства. 

Также три года трудится в цехе по об-
служиванию и ремонту автоматизиро-
ванных систем управления молодой 
специалист Дмитрий Желваков. Про-
фессионализм и инициативность – за 
эти качества ценит его руководство 
цеха. С апреля этого года назначен ма-
стером участка обслуживания КИПиА 
завода АКМ. Предложил и реализо-
вал перечень работ по обслуживанию 
КИПиА транспортёрной галереи кар-
бамида. Активно участвует в органи-
зации конкурса профессионального 
мастерства в цехе, являясь председате-
лем конкурсной комиссии.   

Елена Гареева пришла на «Метафракс» 
в прошлом году. Коллеги сразу оцени-
ли ее ответственный подход, умение 
объективно анализировать возника-
ющие технические вопросы и прини-
мать грамотные решения. В настоящее 
время с коллегами ведет масштабную 
работу по моделированию и зане-
сению актуальных данных в генплан 
предприятия.

– Качество является основой конку-
рентоспособности, причём каче-
ство не только продукции, но и ме-
неджмента. В этом году мы прошли 
ре-сертификационный аудит нашей 
системы менеджмента качества без 
существенных замечаний и с мини-
мальным количеством рекомендаций. 
Это говорит о том, что СМК на нашем 
предприятии успешно работает, а мы 

в данной области движемся в правиль-
ном направлении, – отметил Андрей 
Еремеев.

РЕ-СЕРТИФИКАЦИОННЫЙ аудит 
компания прошла в сентябре. Ком-

плексная проверка, проведенная 
экспертами АО «СЖС Восток Лими-
тед» (Группа SGS), подтвердила, что 
система менеджмента качества АО 
«Метафракс Кемикалс» соответствует 
требованиям международного стан-
дарта ISO 9001:2015. Также по реше-
нию руководства предприятия в ходе 
аудита экспертами была проведена 
дополнительная процедура сертифи-
кации по российской системе ГОСТ Р 
ИСО 9001.

– Впервые сертификат соответствия 
СМК требованиям международ-
ного стандарта «Метафракс» полу-
чил в 2015 году и с тех пор ежегодно 
успешно проходит надзорные и ре-
сертификационные аудиты. Достигну-
тый результат подтверждает высокий 
уровень нашей системы менеджмен-
та качества и статус «Метафракса», как 
надёжного поставщика качественной 
продукции, – добавила начальник от-
дела управления качеством Наталья 
Колбинцева.   

В РАМКАХ совершенствования СМК и 
в связи с изменениями в стандарте ISO 
9001:2015 в этом году компания обнови-
ла Политику в области качества. Она в 
полной мере созвучна с философией, 
ценностями и стратегией компании. 
И определяет основные цели «Метаф-
ракса» в области качества, которые 
базируются на принципах устойчиво-
го развития и создании ценности для 
всех заинтересованных сторон путём 
достижения наилучших результатов на 
всех направлениях деятельности.

Среди приоритетных целей компании 
– производство высококачественной, 
конкурентоспособной продукции; соз-
дание и поддержание благоприятной 
экосистемы путем рационального ис-
пользования природных ресурсов и 
снижения воздействия на окружаю-

щую среду; следование пути посто-
янного развития производства, рас-
ширения номенклатуры выпускаемой 
продукции; поддержание информа-
ционной открытости в отношениях с 
потребителями; повышение компетен-
ции и мотивации персонала для обе-
спечения устойчивого развития «Ме-
тафракс Кемикалс».     

Ольга ВОТИНЦЕВА 
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                интервью

Сергей Николаевич, расскажите, по-
жалуйста, о R&D центре и как его де-
ятельность связана с производством 
смол?

– Наш Центр исследований и разрабо-
ток был вновь создан в России в 2023 
году компанией-производителем син-
тетических смол «Метадинеа». Текущие 
задачи Центра можно разделить на 
три направления. Это, в первую оче-
редь, поддержка производственных 
потребностей компании. Например, 
лабораторное тестирование сырья от 
нового поставщика перед запуском в 
производство. Второе направление – 
разработка продуктов, которые в ком-
пании «Метадинеа» не производятся, 
но существуют на рынке. Назовем это 
расширением продуктового портфеля 
компании. Третье направление – раз-
работка новых типов продукции, кото-
рые отсутствуют на рынке. При полно-
ценном функционировании Центра 
планируется создать следующие струк-
турные направления: разработка и 
масштабирование синтеза смол; ана-
литическое сопровождение процесса 
синтеза; определение характеристик 
конечного продукта и тестирование 
свойств изделий, изготовленных из 
этого продукта. 

Что такое синтетические смолы?

– Понятие «смолы» появилось несколь-
ко веков назад. За прошедшее время 
термин не претерпел изменений, но 
изменилось его наполнение. Если ко-
ротко, то смолы – это собирательное 
название реакционноспособных по-
лимерных материалов, способных под-
вергаться дальнейшей трансформа-
ции. Самые первые смолы, с которыми 
столкнулось человечество, – древесные 
и каменноугольные: дёготь, канифоль, 
битум и другие. На данный момент су-
ществует множество классификаций 
смол. Например, по происхождению 
смолы делятся на природные – живот-

ные, растительные, минеральные и 
синтетические. До начала ХХ века по-
нятие «синтетические смолы» вообще 
отсутствовало. После начала их прак-
тического применения в этом ключе 
стали объединять полимеры с относи-
тельно невысокой долей полимериза-
ции, которые под воздействием ряда 
факторов способны к дальнейшей по-
лимеризации. И, например, даже по ха-
рактеру последующей полимеризации 
под воздействием только нагревания, 
добавляется еще одна классификация 
смол – на термопластичные и терморе-
активные. 

С точки зрения процесса синтеза, смо-
лы – это продукты, полученные раз-
личными способами полимеризации: 
радикальной, ионной, полиприсоеди-
нения, поликонденсации и так далее. 
Например, смолы производства «Ме-
тадинеа» относятся к полимерам, полу-
ченным поликонденсацией на основе 
формальдегида. Тем не менее, подоб-
ная классификация смол по типу полу-
чения в среде потребителей практиче-
ски не используется. 

Если же мы говорим о классификации 
с точки зрения применения, то смолы 

обычно разделяют на пластификаторы, 
изоляционные материалы и клеи. Про-
дукция «Метадинеа» по сфере приме-
нения относится в большинстве своём 
к клеям, хотя есть и марки смол, ис-
пользующиеся в изоляционных мате-
риалах, в том числе и как компоненты 
лакокрасочных материалов. 

В свою очередь, смолы, которые ис-
пользуются как клеевые решения, раз-
деляют по различным типологиям. На-
пример, существует классификация 
смол по природе исходных компонен-
тов и порой даже одного из компонен-
тов. Например, продукция компании 
«Метадинеа» делится на фенолофор-
мальдегидные, карбамидоформальде-
гидные, меламиноформальдегидные 
смолы. 

Как видите, классификация может быть 
разная, и, конечно, это вносит путани-
цу в терминологию. Каждый исполь-
зует тот подход, который ему удобен. 
Например, к нам может обратиться по-
требитель с запросом термореактив-
ной смолы с требуемым температур-
ным интервалом обработки. Ему этого 
достаточно. Но нам как производителю 
порой приходится расшифровывать 

БУДУЩЕЕ – ЗА ЭКОЛОГИЧЕСКИМИ  
СМОЛАМИ
Что из себя представляет 
синтетическая смола? 
Начальник R&D центра 
компании «Метадинеа» Сергей 
Иванов рассказал о смолах, 
нюансах их классификации, а 
также о том, какими могут быть 
смолы будущего. 
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интервью                 

ребус: что он под этим имел в виду и 
какая смола ему необходима. Поиск 
верного ответа из этих перекрестных 
терминологий – захватывающий про-
цесс. Наша задача – подобрать для по-
требителей наиболее удобное и подхо-
дящее решение. 

Правильно ли я понимаю, что сейчас 
в рабочем обиходе больше использу-
ется классификация по типу приме-
нения?

– Совершенно верно. Хотя и здесь сле-
дует быть внимательным. Например, 
потребителю необходима термопла-
стичная смола, но подобные смолы 
могут быть изготовлены на основе 
разных компонентов: фенолоформаль-
дегидные, акриловые, полиамидные 
и другие смолы. Перечисленные при-
меры будут принципиально разными 
по химии, но с некоторыми схожими 
физическими параметрами. Необходи-
мо учитывать эти факторы для коррект-
ного дальнейшего применения смол. 
Поэтому сложно выработать единую 
классификацию смол, особенно с уче-
том собирательности самого термина 
«смолы». 

Если так сложно определить, что та-
кое смолы, то можем ли мы опреде-
лить, из чего они производятся?

– Синтетические смолы, как один из 
видов полимеров, делаются из моно-
меров. Мономеры бывают разные и, 
соответственно, процессы производ-
ства будут разными, в зависимости от 
типа полимеризации в конечном про-
цессе. Например, в продукции компа-
нии «Метадинеа» основной компонент 

– это формальдегид и ряд полифунк-
циональных соединений, с которыми 
он может взаимодействовать. Это фе-
нол, карбамид, меламин и некоторые 
производные перечисленных про-
дуктов. «Метадинеа» уже производит 
или потенциально может производить 
большинство синтетических смол, в 
которых используется формальдегид. 
Подобный выбор был исторически 
продиктован доступностью и возмож-

ностью глубокой переработки сырья, 
являющегося продукцией нашей го-
ловной компании – «Метафракс Кеми-
калс». 

Есть ли какие-то различия между 
производством смол в России и за 
рубежом? 

– С точки зрения химии никаких разли-
чий нет. В чем можно сделать отличие 
между европейским, американским, 
японским, российским и другими рын-
ками, так это разные экологические 
допуски по эмиссии мономеров. До-

пустим, если в России есть допуски 
по эмиссии формальдегида Е1 и Е2, 
закрепленные ГОСТом и сравнимые с 
допусками на европейском рынке, то в 
Японии, насколько я знаю, существует 
вариант самого жесткого стандарта в 
мире, который приравнивается к фо-
новому уровню миграции формальде-
гида из древесины. Здесь хотелось бы 
подчеркнуть, что натуральная древе-
сина имеет естественное содержание 
формальдегида. Указанные различные 
требования по допускам санитарно-ги-
гиенических нормативов вносят свою 
коррекцию в технологии производства 
смол в зависимости от регионов. Но ос-
новной фактор, влияющий на распре-
деление производства смол по миро-
вым рынкам, – это все-таки доступная 
сырьевая база. Поэтому, фактически, 
основное различие – это экономиче-
ская составляющая, которая влияет на 
различия в производстве и распреде-
лении продуктов по рынкам.

Напрашивается вопрос: если про-
цент формальдегида уменьшается, 
меняются ли функциональные свой-
ства смолы?

– Производитель может синтезиро-
вать смолу таким способом, что весь 
формальдегид будет переработан в 
процессе её производства. Такое воз-
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можно при существенном увеличении 
доли второго компонента. Сдвиг рав-
новесия в сторону одного компонента 

– это простое химическое равновесие. 
Но следует учесть, что мы меняем свой-
ства смолы, уменьшая один компонент. 
Смола становится, например, менее 
привлекательной с точки зрения по-
требительских свойств. Изделие, сде-
ланное из неё, может быть хрупким, 
может быстро разбухать, деградиро-
вать под воздействием осадков и тому 
подобное. То есть здесь важен баланс 
между желанием уменьшить эмиссию 
и задачей получить необходимые по-
требительские свойства. Тем не менее, 
эмиссия формальдегида на уровне фо-
новых значений вполне достижима.   

Возможно ли как-то ещё редуциро-
вать эмиссию после производства 
смолы?

– Если мы возьмем этап использова-
ния смолы на стадии производства 
конечного продукта, то уменьшить 
эмиссию формальдегида возможно за 
счёт условий использования смолы. И 
специалисты компании «Метадинеа» 
оказывают такую поддержку своим 
потребителям. Следующий фактор, 
влияющий на эмиссию, – это условия 

эксплуатации готового изделия. Но 
в целом максимальное влияние на 
эмиссию свободного формальдегида 
оказывает стадия производства смолы.

Следует подчеркнуть, что производите-
ли смол не разрабатывают нормативы. 
Они соблюдают требования законода-
тельства, и соответственно, уже под эти 
нормативы оптимизируют рецептуру 
синтеза смол, чтобы не нанести ущер-
ба потребительским свойствам и что-
бы эмиссия мономеров была в рамках 
допуска. 

Если же брать пример фенолофор-
мальдегидных смол, то здесь требо-
вания еще жёстче. Производителям 
приходится наряду с эмиссией фор-
мальдегида контролировать и эмис-
сию второго компонента – фенола. И, 
соответственно, производить продук-
цию такого качества, чтобы эти ком-
поненты не выделялись в свободном 
виде из смолы, то есть чтобы моно-
меры максимально полно химически 
связывались в полимерные цепочки в 
процессе синтеза. И компании «Мета-
динеа» удаётся, используя свой много-
летний опыт и экспертизу, сохранять 
упомянутый мной ранее баланс и не 
допускать ухудшения эксплуатацион-

ных свойств конечных изделий. Такая 
вот постоянная борьба разных тенден-
ций и поиск золотой середины. 

Получается, что снижение эмиссии 
фенола и формальдегида делает без-
опаснее конечный продукт для по-
требителя?

– Абсолютно верно. Но тут есть важное 
уточнение: есть два типа потребите-
лей. Есть потребитель, который делает 
с помощью смолы продукцию, к при-
меру, ДСП, МДФ и тому подобное. И 
есть потребитель, который использует 
эту готовую продукцию. По-простому – 
это обыватель, конечный потребитель. 
Соответственно, важно, как произво-
дители конечной продукции исполь-
зуют смолы. Они, учитывая риски от 
смол на базе формальдегида, могут 
устранить или минимизировать их в 
процессе производства своих изде-
лий. Таким образом, процессы произ-
водства будут безопасны как для ра-
ботников, так и сама продукция будет 
абсолютно безопасна для конечного 
потребителя. 

Правильно понимаю, что все клеи 
фактически – смолы? ПВА, супер-
клей?
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– В целом верно. Если вернуться к тому, 
с чего мы начали – с логики классифи-
кации, всё, что клеит, оно клеит за счет 
того, что со временем отверждается. 
Отверждение по природе может быть 
различным: за счёт упаривания раство-
рителя, за счёт взаимодействия компо-
нентов, за счёт температурного воздей-
ствия, за счёт протекания химического 
процесса между смолой и отвердите-
лем и тому подобных процессов поли-
меризации. Соответственно, в основе 
любых процессов функционирования 
клея – это те или иные процессы по-
лимеризации. Но, с точки зрения по-
требителя, если мы говорим про клеи, 
в основном учитываем только эксплуа-
тационные параметры, например, силу 
адгезии к склеиваемым поверхностям, 
типы поверхности, условия использо-
вания. С определёнными оговорками 
можно утверждать, что все клеи – это 
смолы, но обратное утверждение, что 
все смолы – это клеи, не всегда верно. 

Существуют примеры смол – не клеев, 
например, это пластификаторы. По-
добные смолы позволяют сделать об-
работку изделия более технологичной 
за счёт повышения пластичности при 
определённых условиях, например, 
при нагревании, но не обладают харак-
теристиками клеев. 

А где применяются пластификаторы?

– В большинстве – при переработке 
полимеров. Как пример, в шинной 
промышленности. Каучук сам по себе 
достаточно твёрдый материал, и его 
сложно перерабатывать. Поэтому в 
производстве резинотехнических из-
делий используются пластификаторы 
для улучшения пластичности. Как один 
из возможных вариантов пластифика-
торов – это алкилфенолоформальде-
гидные смолы, которые при опреде-
ленных температурах размягчаются 
и способствуют улучшению профили-
рования резиновых смесей. Следует 
отметить, что в последнее время про-
слеживается достаточно интересная 
тенденция: производители изделий 

стремятся уменьшать количество ис-
пользуемых компонентов. В идеале, 
чтобы один компонент выполнял не-
сколько функций. И смолы в данном 
случае являются перспективными до-
бавками, так как при разных темпера-
турных условиях могут работать и как 
клей, и как пластификатор.

Какие есть перспективные направле-
ния развития смол как продукта? 

– Если прогнозировать на близкую пер-
спективу – это локальное производство 
смол, которые импортируются. Произ-
водители конечной продукции форми-
руют потребность в смолах, которые не 
производятся на локальном рынке. На-
личие локализованного производства 
помогает потребителям уменьшить ри-
ски по логистике, хранению смолы, со-
хранению её потребительских свойств, 
что особенно критично для ряда смол 
с ограниченным временем жизни, до 
нескольких недель, например. 

Если же рассматривать потребность 
будущего, то здесь можно идентифици-
ровать направления по снижению эко-
логической нагрузки от смол. Норма-
тивы постоянно ужесточаются. И смолы 
будущего – это смолы с уменьшенной 
эмиссией мономеров. Есть еще одно 
направление экологического характе-
ра – производство безотходных смол. 
Это значит, что все компоненты, добав-
ленные в рецептуру, остаются в про-
дукте и не выделяются из него. И повы-
шение процента химически связанных 
компонентов автоматически работает 
на улучшение экологичности смолы с 
точки зрения эмиссии компонентов. 

Если брать более дальнюю перспекти-
ву, то, скорее всего, будущее – за заме-
щением невозобновляемых компонен-
тов смол. Большой плюс смол на базе 
формальдегида и карбамида – доступ-
ность компонентов. Соответственно, 
изделие, склеенное этими смолами, 
экономически более привлекательно 
для потребителя, а для производителя 

– это условно неограниченная ресурс-

ная база за счет возобновляемости сы-
рьевой базы. Но есть типы смол, напри-
мер, фенолоформальдегидные смолы, 
где есть ограничения из-за стоимости 
фенола, так как фенол – это синтетиче-
ский продукт. Он делается из углево-
дородного сырья, которое относится 
к условно невозобновляемым. Потре-
бительские свойства фенолоформаль-
дегидных смол хорошие, порой их 
сложно заменить другими. Но рост сто-
имости сырья увеличивает стоимость 
смолы, и, соответственно, дальше на-
чинается по цепочке рост стоимости 
конечного изделия для потребителя. 

В этой связи интересное направление 
– это сырьевое замещение фенольной 
составляющей. И здесь, скорее всего, 
немаловажную нишу займут продукты 
переработки древесины. Уже сейчас 
есть публикации и примеры смол, в ко-
торых частично используется продукт 
переработки древесины, фенолосо-
держащий компонент – лигнин. 

Он в итоге может заменить фенол в 
производстве смолы?

– Да, лигнин фактически работает как 
фенол, поскольку в его составе есть 
фенольные функции. Когда процедура 
отработки этого продукта дойдет до 
совершенства, естественно с сохране-
нием потребительских свойств полу-
чаемых из него смол, есть вероятность, 
что лигнин или другие аналоги смогут 
полностью заменить синтетический 
фенол. В перспективе, с учетом возоб-
новляемости данного сырья, рост про-
изводства и потребления подобных 
смол будет только расти. 

Эмиссия будет практически нулевая?

– Да, если смолы будут фактически де-
латься из натуральных компонентов, то 
эмиссия в перспективе по всем компо-
нентам будет стремиться к пределам 
фоновых значений. Будущее – за эко-
логическими смолами, и мы в «Мета-
динеа» уже сейчас идём по этому пути. 
Использование сырья, которое являет-
ся отходом другого производства, ис-
пользование биодоступного возобнов-
ляемого сырья, внедрение принципов 
безотходного производства – всё это 
позволяет снизить экологическую на-
грузку и в перспективе окажет поло-
жительный экономических эффект. И 
такие тренды будут только усиливаться.

Интервью провела  
Сандра УСМАНОВА

Уже 20 лет компания «Метадинеа» занимается производством синтетических 
смол широкого спектра применения. Производственные площадки компании 
находятся в г. Губахе Пермского края и в г. Орехово-Зуеве Московской области. 
За эти годы она собрала вокруг себя людей, по-настоящему увлеченных своим 
делом. «Практически все те технологии, которые мы применяем, относятся к 
наиболее лучшим и доступным на сегодняшний момент. «Метадинеа» выпу-
скает уникальные экологичные синтетические смолы, без которых нашим кли-
ентам невозможно создать материалы, необходимые для формирования ком-
фортной современной жизни людей», – подчеркивает управляющий директор 
ООО «Метадинеа» Игорь Спасский.
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М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С         бережливое производство

Заключительный отборочный этап 
Чемпионата по бережливому произ-
водству состоялся в Губахе на базе 
Уральского химико-технологическо-
го колледжа. Мероприятие было ор-
ганизовано Пермской торгово-про-
мышленной палатой при поддержке 
регионального центра компетенций 
Пермского края. Участие в отборочном 
туре приняли компании «Метафракс 
Кемикалс», «Ависма» (Березники) и Чу-
совской завод ОМК. 

С приветственным словом к участни-
кам обратились сотрудник департа-
мента по работе с клиентами и члена-

ми Пермской ТПП Юлия Горбылева и 
эксперты Чемпионата. Модератором 
мероприятия выступила генеральный 
директор International Business Support 
Group, руководитель Международного 
центра LEAN-компетенций Ирина Ре-
шетникова. 

Она предложила участникам семь ис-
пытаний, в которых им предстояло 
продемонстрировать свои знания и 
навыки в области применения совре-
менных технологий бережливого про-
изводства, а также найти оптимальные 
решения поставленных задач. Экспер-
ты оценивали уровень компетенций 
участников и эффективность команд-
ной работы.

СТАРТОВАЛ конкурсный день с пре-
зентации команд. Нашу сборную под 
названием «MetaLean» на отборочном 
этапе представили молодые специ-
алисты Вячеслав Будин, Иван Фролов, 
Юлия Бабина, Наталья Харисова и ка-
питан Антон Вешняков. «Видим потери 

– спешим на устранение, для каждой 

проблемы найдем свое решение!» – 
таким командным девизом ребята за-
явили о своем серьёзном настрое на 
борьбу. Соперники – команда «Миг» 
ОМК-Чусовой и «Опера Ависмы» – ока-
зались не менее решительными.   

Первым делом участники разгадали 
викторину «Бережливый квиз». За-
тем, проанализировав видеоролик и 
представленные материалы, выявили 
потери в организации производства с 
помощью инструментов бережливой 
системы, создали прототип эффектив-
ного производства. В завершение за-
дания провели профилактику выяв-
ленных ошибок.

После серьёзного практического испы-
тания немного расслабиться участни-
кам помогла игра «Другими словами». 
Представителю команды нужно было 
объяснить своим коллегам различные 
«бережливые» термины, не называя их, 
а команде – отгадать. Финальным зада-
нием отборочного этапа стала сборка 
настольной лампы. Но собрать её в со-

УВЕРЕННЫЙ ШАГ В ФИНАЛ 
Команда «Метафракса» стала безоговорочным лидером отборочного тура краевого Чемпионата  
«Lean – технологии 2024». 

LEAN чемпионат – это соревнование 
команд промышленных предпри-
ятий региона с целью нахождения 
путей решений для повышения 
эффективности процессов, при-
менения современных технологий 
бережливого производства, навы-
ков внедрения улучшений в бизнес-
процессы и навыков совместной 
работы.
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бережливое производство        М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

ответствии с представленным образ-
цом оказалось лишь началом. После 
командам предстояло проанализиро-
вать проделанную работу, определить 
процессы, которые можно оптимизи-
ровать с помощью принципов береж-

ливого производства, и вновь ее со-
брать. Оба раза наша команда, показав 
слаженность действий всех участников, 
была первой.  

Подводя итоги конкурсного дня, экс-
перт Чемпионата, представитель ре-
гионального центра компетенций Перм-
ского края Елена Зверева отметила 
высокую подготовку команд и владение 
принципами бережливого производ-
ства. Самой результативной оказалась 
команда «Метафракса», второе место за-
няла команда «Ависма», третье – коман-
да ОМК Чусовой. Все сборные получили 
грамоты и подарки от компаний «Авис-
ма» и «Метафракс Кемикалс».

Этот отборочный этап определил по-
следних участников финала – команд 
«Метафракса» и «Ависмы».  

– ОФИЦИАЛЬНЫЕ соревнования по 
бережливому производству между 
предприятиями для нас еще в новинку. 
Но у каждого участника нашей коман-
ды уже есть определенный опыт в дан-
ной области: ежемесячные аудиты по 
системе «5С», «Школа мастеров», «Шко-
ла супервайзеров». Правильно пони-
мать поставленные задачи и защищать 
своё мнение мы умеем на все 100 про-
центов. Команда выбрала меня капи-
таном, а для меня это значит, что с это-
го момента я и команда – одно целое. 
Благодарен каждому из своих коллег, 
эти люди обладают огромнейшим по-

тенциалом и стремлением к развитию. 
Моя задача как капитана была пра-
вильно раскрыть его и добиться макси-
мальной эффективности в испытаниях. 
Молодцы, мы это сделали, а теперь да-
вайте сделаем это еще лучше! – таким 
был настрой нашей команды от испы-
тания к испытанию. Благодаря слажен-
ности, правильному распределению 
сил в команде мы блестяще и безого-
ворочно набрали самый максимум из 
возможных баллов и приятно шокиро-
вали жюри. Хочется отметить профес-
сионализм участников «Ависмы» и Чу-
совского завода ОМК, было интересно 
пообщаться и узнать, как реализуется 
бережливое производство на их пред-
приятиях, – поделился капитан нашей 
команды, старший мастер бюро по 
контролю за эксплуатацией динамиче-
ского оборудования завода АКМ Антон 
Вешняков.

– На мой взгляд, у нас получилось всё, 
если учесть тот момент, что мы только 
начинаем. Каждый из нас с энтузи-
азмом подходил к решению постав-

ленных задач. Заключительный этап 
Чемпионата был связан с улучшением 
процесса по сборке лампы, и здесь, как 
оказалось, пригодились не только на-
выки работы с инструментами береж-

ливого производства, но и с таким ин-
струментом, как отвертка, – рассказала 
ведущий инженер-технолог цеха под-
готовки и ремонта железнодорожного 
транспорта Юлия Бабина. – Здоровая 
конкуренция на таких мероприятиях 
мотивирует, заряжает энергией и рас-
ширяет границы. При решении им-
провизированных задач в небольших 
масштабах можно увидеть приёмы, 
которые можно применить в отноше-
нии своего цеха. Отметила для себя на 
практике такой инструмент, как встра-
ивание качества в процесс, думаю, при 
ремонте железнодорожных цистерн 
его применение будет актуально. 

– ВПЕЧАТЛЕНИЯ от чемпионата толь-
ко положительные, нам уже есть с чем 
сравнить. Так как не первый раз уча-
ствуем в подобном мероприятии таким 
составом, то уже чувствуется сплочён-
ность самой команды. Мы научились 
понимать друг друга, знаем сильные и 
слабые стороны каждого участника и 
пользуемся этим для достижения хоро-
ших результатов. Соперники были силь-
ными и креативными, приятно было 
понаблюдать за их командной работой, 
кое-что взяли на заметку. Обменялись 
контактами и надеемся в будущем посе-
тить их предприятия в качестве гостей 
для обмена опытом в сфере развития 
инструментов бережливого производ-
ства, – поделилась инженер-технолог 
железнодорожного цеха Наталья Хари-
сова. – В финале встретимся с сильны-
ми соперниками, поэтому подойдём к 
подготовке основательно. Упор будем 
делать на имеющиеся знания и креа-
тивность мышления.

Ольга ВОТИНЦЕВА
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М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С         День матери

Помочь детям с уроками, отвести их на 
кружки или секции, вкусно накормить, 
а еще научить доброте и обязательно 
поцеловать перед сном! У любой мамы 
ежедневно сотни больших и малень-
ких дел, а у Веры Вольф – втрое больше. 
Вместе с мужем Юрием они воспиты-
вают троих замечательных сыновей, у 
каждого из которых свой характер, ин-
тересы и увлечения.

Старшему Алексею 12 лет, Артему – 10, 
младшему Александру в этом году ис-
полнилось 7, он пошел в первый класс. 
Все мальчишки теперь школьники, и 
конечно, много времени после заня-
тий проводят вместе. Алексей занима-
ется в секции рукопашного боя, ходит 
на футбол и еще успевает учиться в 
музыкальной школе, осваивает игру на 
саксофоне. Артем разделяет с братом 
спортивные интересы и тоже успешно 
посещает секцию по футболу. Млад-
ший Саша занимается в музыкальной 
школе. «Хотел обучаться на барабане, 
но изучать ударные инструменты в на-
шей музыкальной школе можно только 
с 12 лет, в результате поступил по клас-
су саксофона», – делится Вера Вале-
рьевна. 

 – Мальчишки наши разные, бывает, что 
и ссорятся, но чаще вместе играют, на-
ходят общий язык. Несмотря ни на что, 
очень друг друга любят и всегда засту-
паются друг за друга. Леша с Сашей по-
хожи по характеру – оба активные, лю-

бят шум и гам. Артём более спокойный, 
послушный, всё у него обдуманно, но 
веселиться тоже, конечно, любит. Все 
трое очень добрые и, как маленькие 

котята, любят нежность и ласку, – при-
знается она.

Вера Вольф всегда в заботах, всегда 
куда-то стремится, радуется, восхища-
ется и не перестаёт вместе со своими 
мальчишками удивляться. Поддержи-
вает их на спортивных турнирах, помо-
гает мастерить поделки в школу, а в вы-
ходной по утрам обязательно печет для 
них ароматные блины или оладушки. И 
конечно, как любая мама, переживает, 
когда болеют или что-то у них не полу-
чается. 

МАТЕРИНСКОЕ призвание Вера 
Вольф успешно совмещает с профес-
сиональной деятельностью. На «Ме-

тафракс» она устроилась в 2005 году, 
сначала проходила здесь производ-
ственную практику, а потом устро-
илась техником-программистом в 
Департамент по информационным 
технологиям. «Коллектив меня встре-
тил радушно, моим начальником 
была Ирина Юрьевна Черных, до сих 
пор то время вспоминаю с теплом 
в сердце», – призналась Вера Вале-
рьевна. 

Сейчас она трудится главным специ-
алистом в ООО «РХИТ», занимается раз-
работкой и сопровождением программ 
на базе платформы «1С:Предприятие» 
для пользователей «Метафракс Кеми-
калс».

МАМА, КАК ПУГОВКА – НА НЕЙ  
ВСЁ ДЕРЖИТСЯ
В ноябре наша страна отмечает 
один из самых теплых и 
прекрасных праздников – День 
мамы. В этом году он выпал на 
24 ноября. «Мама» – это первое 
слово, которое произносит 
ребенок, и главный человек в 
жизни каждого из нас. Мамы 
любят и воспитывают, оберегают 
и учат, переживают и заботятся. 
Мамы успевают дарить своим 
детям тепло и любовь, а еще 
работать, строить карьеру, 
заниматься творчеством и 
спортом. На нашем предприятии 
работают сотни мам, и 
некоторые поделились с нами, 
как им удаётся все успевать.
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День матери         М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

Кристина Анисимова – аппа-
ратчик химводоочистки па-
рогазоцеха, в компании «Ме-
тафракс Кемикалс» трудится 
семь лет. Она не только про-
фессиональный, ответствен-
ный работник, активный 
представитель молодёжной 
и профсоюзной организа-
ций предприятия, но и мо-
лодая счастливая мама.    

– Когда узнали с мужем, что у 
нас будет двойня, удивились 
и очень обрадовались, ведь 
счастья много не бывает, – 
поделилась Кристина. 

После рождения дочек Ари-
ши и Евы у молодой мамы 
появились приятные хлопо-
ты. Признается, что ни на ка-
кие переживания и страхи 
больше просто не осталось 
времени. 

– Не скажу, что с новорожден-
ными было тяжело, потому 
что они только спали и куша-
ли. Но пришлось приспо-
собиться их одновременно 
кормить, купать, укладывать. 
С самого первого дня у нас 
был режим, поэтому и для 
отдыха время у меня оста-
валось. Муж помогал и по-
могает всегда, и, конечно же, 
бабушки и дедушки, спаси-
бо им большое! – добавила 
молодая мама.

В этом году девочкам испол-
нилось четыре года. Несмо-
тря на внешнюю схожесть, 
характеры у них, как уверяет 
мама, разные. «Ариша бо-
лее шустрая, а Ева спокой-
ная, более усидчивая. Неза-
висимо от этого, они очень 
сильно друг друга поддер-
живают, играют вместе, за-
щищают друг друга».  

– Говорят, что чужие дети бы-
стро растут, это с уверенно-
стью можно сказать и про 

своих. Каждый возраст по-
своему особенный, и им хо-
чется насладиться. Сейчас 
стараюсь много общаться с 
дочками, разговаривать обо 
всем, очень интересно, как 
они рассуждают и высказы-
вают свои мысли, – призна-
лась Кристина. 

Молодая мама видит боль-
шой плюс в том, что у нее 
родились двойняшки: дочки 
все время вместе, им никог-
да не бывает скучно дома, 
играют, рисуют, лепят или 
что-то вместе придумывают. 
«А я спокойно могу заняться 
уборкой, готовим нередко 
тоже вместе, любят мне по-
могать», – добавляет она.  

Энергии Кристины Аниси-
мовой хватает и на семью, 
и на работу, и на обще-
ственную жизнь. С супругом 
Андреем, который также 
трудится на «Метафраксе» – 
аппаратчиком производства 
полиорганики и многоатом-
ных спиртов, они активные 

участники молодёжных и 
профсоюзных мероприя-
тий и инициатив, заядлые 
КВНщики, любители интел-
лектуальных и спортивных 
состязаний. 

– Очень здорово, что «Ме-
тафракс» инициирует мно-
го мероприятий, связанных 
с отдыхом вместе с деть-
ми. Мы по максимуму ста-
раемся их посещать. Ну и, 
конечно же, время нужно 
находить для себя, чтобы 
не было выгорания. У нас 
замечательные бабушки и 
дедушки, которые всегда 
рады помочь и дать роди-
телям отдохнуть, – призна-
лась Кристина.

– Я счастлива, что у меня есть 
такие прекрасные дочки. 
Всем мамочкам в этот за-
мечательный праздник хочу 
пожелать здоровья, счастья, 
доброты и побольше по-
водов для радости за своих 
детей! – пожелала Кристина 
Анисимова.

СЧАСТЬЕ ВДВОЙНЕ
Если вы спросите у мамы двойняшек Кристины Анисимовой, как она 
справляется со всеми семейными делами, в ответ услышите, что в этом нет 
ничего сложного, хлопоты – мелочь, а двойняшки – это в два раза больше 
счастья в семье. 

– Как удается со всем справ-
ляться? Не скажу, что это 
сложно. Сейчас, когда все 
школьники, самая большая 
забота – это уроки, нужно 
ничего не забыть, всё успеть. 
Если бы не муж, точно бы всё 
пропало. Он очень мне помо-
гает во всём! – делится Вера 
Вольф. – Секретов в воспита-
нии у нас нет, мы сами много-
детные родители первый раз, 
делаем свои ошибки, выно-
сим свои уроки. 

НАДЁЖНАЯ опора – муж 
Юрий – трудится на «Мета-
фраксе» мастером участка в 
цехе по обслуживанию и ре-
монту автоматизированных 
систем управления. В этом 
ноябре супруги отпраздно-
вали 19-летний день рожде-
ния своей семьи, родившей-
ся 11.11.2005 года.  

– Есть ли у нас семейные тра-
диции? Да, конечно! В вы-
ходные обязательно готовим 
любимое блюдо всей семьи 

– оладьи и блины, они самые 
частые гости на нашем сто-
ле. Любим дружно путеше-
ствовать, обязательно все 
вместе. Уехать от суеты, быть 
вместе, когда от общения не 
отвлекают домашние дела, 
работа, – признается Вера 
Валерьевна. 

В выходные у семьи Вольф 
– обязательно банный день. 
Все члены семьи любят по-
париться душистым вени-
ком и не один раз. А зимой в 
баню можно принести снег 
и лепить из него разные 
фигуры. Новый год – один 
из самых любимых и долго-
жданных праздников. «В 
новогодние каникулы обя-
зательно едем с детьми в 
Екатеринбург в аквапарк 
«Лимпопо», этой нашей се-
мейной традиции уже 10 лет, 

– рассказывает героиня. 

На вопрос, в чем заключает-
ся семейное счастье, Вера 
Вольф не раздумывая отве-
тила: «Чтобы родные люди 
были здоровы и рядом».

Ольга ВОТИНЦЕВА
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Р О С ХИ М        официально

В своем вступительном слове дирек-
тор по правовым вопросам АО «Мета-
фракс Кемикалс» Симон Вихнин отме-
тил важность подобного рода встреч, 
которые позволяют юристам обмени-
ваться опытом, находиться в едином 
информационном поле и налаживать 
коммуникацию между подразделени-
ями компании.

В НАЧАЛЕ конференции были пред-
ставлены новые юристы, пополнившие 
ряды коллектива юридической службы 
за последние месяцы. Также органи-
заторы отметили заслуги заместителя 
начальника юридического отдела АО 
«Метафракс Кемикалс» Елены Нови-
ковой, которая в этом году отмечает 
20-летний юбилей работы на предпри-
ятии.

Заместитель директора по правовым 
вопросам Вячеслав Осиновских рас-
сказал о создании в Перми Центра экс-
пертизы договоров АО «Росхим», в ко-
тором будет осуществляться правовое 

сопровождение договорной работы 
всех предприятий-активов, входящих в 
группу АО «Росхим». Планируется, что 
к 2025 году в Центр перейдут и сотруд-
ники договорного отдела «Метафракс 
Кемикалс», что позволит эффективно 
объединить экспертизу и компетенции 
специалистов для решения комплекс-
ных юридических задач.

ОСНОВНАЯ часть конференции состо-
яла из 7 докладов. Участники встречи 
обсудили вопросы применения ма-
шиночитаемых доверенностей, проб-
лемы использования искусственного 
интеллекта в юриспруденции, законо-
дательные новеллы в области контро-
ля за экологической безопасностью 
(«Усольский закон»), аспекты примене-
ния криптовалюты в гражданском обо-
роте, а также актуальные изменения в 
корпоративном законодательстве. До-
клады вызвали оживленные дискуссии 
среди участников, что свидетельствует 
о значительном интересе и актуально-
сти сообщений.

Отдельный доклад был посвящен раз-
бору кейсов по правовому сопрово-
ждению расчетов предприятий с ино-
странными контрагентами. Также был 
представлен доклад на тему разграни-
чения ответственности между депар-
таментом судебной и претензионной 
работы и юридическим отделом АО 
«Метафракс Кемикалс». 

ТЕМАТИКА представленных на кон-
ференции докладов отличается за-
метным разнообразием: от анализа 
сугубо теоретических вопросов до об-
зора конкретных дел, имевших место 
в практике юристов, лучших практик 
взаимодействия между юристами раз-
личных направлений и локаций.

Итоги конференции подвел директор 
по правовым вопросам АО «Метафракс 
Кемикалс» Симон Вихнин, который 
поблагодарил коллег за интересные 
доклады и отметил необходимость 
проведения подобных мероприятий в 
дальнейшем.

В ПЕРМИ БУДЕТ СОЗДАН  
ЦЕНТР ЭКСПЕРТИЗЫ ДОГОВОРОВ
В Перми состоялась конференция юридической службы АО «Метафракс Кемикалс», участниками 
которой стали юристы таких компаний, как ООО «Метадинеа», ООО «МетаТрансСтрой», АО «Карболит», 
а также сотрудники управляющей организации – АО «Росхим».



13

конференция          М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

В состав делегации вошли топ-
менеджеры компании – исполнитель-
ный директор Максим Нахшунов и его 
заместитель Павел Якушенок, дирек-
тор по стратегии Иван Феоктистов, тех-
нический директор Андрей Еремеев, 
советник управляющего директора по 
производству Владимир Даут и заме-
ститель руководителя проектного офи-
са по стратегии Людмила Зуева. 

НА ПЛОЩАДКЕ конгресса руководи-
тели компании провели ряд деловых 
встреч, в том числе с представителями 
АО «Узкимёсаноат». Людмила Зуева 
выступила модератором пленарного 
заседания, посвящённого перспекти-
вам развития отрасли переработки 
синтез-газа в Узбекистане и СНГ. Анд-
рей Еремеев представил на сессиях 
два доклада. Первый был посвящён 
опыту и особенностям эксплуатации 

установок комплекса «Аммиак-Карба-
мид-Меламин», при возведении кото-
рого были использованы современные 
высокоэффективные технологии. Во 
втором сообщении он рассказал о пер-
спективных инвестиционных проектах, 
которые планируется реализовать на 
предприятии в ближайшие годы. 

КОНГРЕСС и выставка «Азот Синтезгаз. 
Узбекистан и СНГ» – профессиональная 
международная площадка для лидеров 
отрасли метановой газохимии Узбекиста-
на и СНГ с участием крупнейших пред-
приятий-переработчиков синтез-газа, 
органов власти, регуляторно-надзорных 

органов, лицензиаров технологий произ-
водства, разработчиков, производителей 
и поставщиков оборудования, инжини-
ринговых и проектно-строительных ком-
паний, поставщиков технологий и услуг. 
Мероприятие посвящено обсуждению 
крупнейших инвестиционных проектов 
строительства и модернизации произ-
водственных мощностей, а также воз-
можностей повышения эффективности 
действующих предприятий-производи-
телей метанола, аммиака и минеральных 
удобрений (азотных, калийных, фосфор-
ных и комплексных).

Максим ОБОРИН

ДЕЛЕГАЦИЯ «МЕТАФРАКСА» ПОСЕТИЛА 
УЗБЕКИСТАН
Руководители компании 
приняли участие в работе 
третьего международного 
конгресса и выставки «Азот 
Синтезгаз. Узбекистан и СНГ». 
Мероприятие состоялось 20-21 
ноября в Ташкенте. 

благотворительность           М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ПОДАРОК
В Губахе при поддержке компании «Метафракс Кемикалс» 
состоялся праздник классической музыки.

КОНЦЕРТ фортепианной музыки с 
участием заслуженного артиста Рос-
сии, профессора Московской государ-
ственной консерватории имени П.И. 
Чайковского Андрея Диева и выпуск-
ника школы, многократного лауреа-
та всероссийских и международных 
конкурсов Ивана Кощеева прошёл 
16 ноября в большом зале детской 
музыкальной школы имени Юрия 
Агафонова. Праздник для жителей и 
гостей Губахи был организован при 
поддержке «Метафракса». В програм-
ме выступления – шедевры мировой 
классики: произведения В. А. Моцарта, 
П. И. Чайковского, других русских и за-
рубежных композиторов.

МЕРОПРИЯТИЕ состоялось в рамках 
торжественного открытия детской 
музыкальной школы после капиталь-
ного ремонта. Работы проводились в 
рамках национального проекта «Куль-
тура» благодаря участию губернато-
ра Дмитрия Махонина, министерства 
культуры Прикамья, депутатов Законо-
дательного Собрания Пермского края 
и администрации Губахинского муни-
ципального округа.

В учреждении отремонтированы 
учебные классы, холлы, коридоры, 
лестницы и гардероб. Проведены ра-
боты по замене систем электро-, теп-
ло- и водоснабжения, автоматической 

пожарной сигнализации, произведена 
гидроизоляция фундамента, обустрое-
ны новый пандус и санузел для мало-
мобильных групп населения. В школу 
закуплены музыкальные инструмен-
ты, оборудование и учебно-методиче-
ская литература. Ранее по нацпроекту 
«Культура» в Губахе также обновили 
центральную и детскую библиотеки.
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М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С        социальная активность

НА ФОРУМЕ собрались представи-
тели советов молодёжи крупнейших 
производственных и ресурсоснаб-
жающих предприятий региона. Ме-
роприятие стало платформой для 

обсуждения вопросов профессио-
нальной и личностной самореали-
зации молодых специалистов и вы-

работки практических решений для 
улучшения молодёжной политики 

на предприятиях. 
О р г а н и з а т о р о м 
форума выступил 
Региональный мо-
лодёжный центр 
по заданию Агент-
ства по делам мо-
лодёжи Пермско-
го края.

ПРОГРАММА была 
насыщенной, а ра-
бота прошла одно-
значно плодотвор-
но. В первый день 
участники позна-
комились поближе 
на квесте, затем 
побывали на экс-

пертных сессиях. Посмотрели фильм 
«Неподдающиеся», а также сыграли в 
квиз «Человек труда», вопросы которо-
го были связаны с предприятиями и их 
историей.

Во второй день прошли экспертные 
лекции, защита презентаций, разра-
ботанных в первый день, и гала-шоу 
«Мода-лофт», где традиционная спец-
одежда была представлена в новом, 
креативном формате. Шоу продемон-
стрировало, как рабочая форма может 
стать частью современной модной 
культуры и подчеркнуло творческий 
потенциал молодых сотрудников пред-
приятий.

В завершающий день участники гово-
рили о такой важной теме, как семья. 
Вместе со спикерами выяснили, как 
семья помогает в карьерном росте, уз-
нали про трудовые династии и меры 
поддержки семей на предприятиях. 

«МОЛОДЁЖКА» НА «ЗАВОДЕ»
В Соликамском городском округе 8-10 ноября состоялся форум работающей молодёжи Пермского края 
«Завод». Как в роли участников, так и наставников на нём побывали члены молодёжной организации 
компании «Метафракс Кемикалс».
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социальное партнерство      

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ОРИЕНТИР 
Будущие химики посетили площадку «Метадинеа» в Орехово-Зуеве.

УЧЕНИКИ девятых и одиннадцатых 
классов, готовящиеся к сдаче ОГЭ и 
ЕГЭ по химии, посетили производ-
ство «Метадинеа» в Московской об-
ласти и познакомились с работой 
предприятия. Мероприятие было ор-
ганизовано в рамках сотрудничества 
компании и орехово-зуевской школы 
№12 с углублённым изучением от-
дельных предметов.

НА ЭКСКУРСИИ ребят сопрово-
ждали сотрудники предприятия.  
Специалист отдела по управлению 
персоналом Юлия Губанова рас-
сказала о деятельности компании, 
выпускаемой продукции, а также о 
востребованных в химической от-
расли профессиях. Инженер по 
производственному учёту Дмитрий 
Аверьянов провёл ребят по произ-
водственной площадке, подробно 
описав основные этапы производ-
ства синтетических смол. Школь-
ники посетили операторскую, где 
наглядно увидели работу аппарат-
чиков производства.

В конце вечера подвели итоги трех-
дневной сессии.

ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ о поездке и об уча-
стии в масштабном региональном ме-
роприятии поделились наши сотруд-
ники.

– Безмерно счастлива, что такие меро-
приятия существуют. Это выход из зоны 
комфорта, но точно того стоит. Спаси-
бо, «Метафракс Кемикалс», за возмож-

ность побывать на таких мероприятиях. 
Я обязательно поеду ещё! – рассказала 
аппаратчик химводоочистки парогазо-
цеха Кристина Анисимова.

– ГЛАВНАЯ ценность этого форума, на 
самом деле, – его участники и органи-
заторы. Как было сказано на форуме: 
«…Организаторы создают, участники 
делают», с этим нельзя не согласиться! 

– отметил менеджер отдела управления 
персоналом Ростислав Третьяков.

– Мне посчастливилось стать капитаном 
команды прекрасных специалистов сво-

его дела и просто хороших людей. Благо-
дарю каждого из них за труд, понимание, 
неутомимое старание, отличную работу 
и, конечно, за тёплую и дружественную 
атмосферу в команде. Посещение подоб-
ных мероприятий всегда оставляет хоро-

ший след в моей памяти, вдохновляет и 
вселяет уверенность в свои силы, – по-
делилась менеджер отдела управления 
персоналом Ксения Митина.

Эльвина НУРУЛЛИНА

Начальник лаборатории Галина 
Бирюкова провела демонстраци-
онные эксперименты. Учащиеся 
смогли увидеть несколько опытов, 
иллюстрирующих этапы проверки 
качества смол. В завершение меро-

приятия школьники пообщались с 
сотрудниками предприятия по во-
просам стажировок и трудоустрой-
ства студентов.

Сандра УСМАНОВА
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К УЛ ЬТУ Р Н О Е  П Р О С Т РА Н С Т В О             Химия искусства

В РАМКАХ проекта в Перми и городах 
Прикамья, начиная с 2020 года, был 
проведён цикл выставок для семей-
ной аудитории, посвящённых разным 
видам искусства, в том числе живопи-
си, скульптуре, графике, архитектуре 
и иконе. Все представленные экспо-
зиции были объединены одной идеей 

– рассказать об искусстве просто, но без 
упрощения, наглядно и увлекательно, с 
заботой о посетителе вне зависимости 
от его возраста, знаний и зрительского 
опыта. Авторы проекта – музейные пе-
дагоги Ксения Зубакина, Евгения Най-
мушина и Артём Кутергин.

– Спасибо всем, благодаря кому этот 
просветительский проект состоялся. 
Он действительно важен, так как бла-
годаря выставкам «Химии искусства» 
дети и взрослые не только узнают тай-
ны творческой «кухни» мастеров, но 
и видят на примере, как неразрывно 
связаны искусство и наука, – отметила 
директор по стратегическим коммуни-
кациям АО «Метафракс Кемикалс» Ма-
рия Коновалова. – Рада, что наш опыт 
уже известен в других регионах. Наде-
юсь, что благодаря победе на «Музей-

НА МУЗЕЙНОМ ОЛИМПЕ
В Музее-заповеднике «Гатчина» 
Ленинградской области 
состоялось награждение 
победителей Всероссийского 
конкурса «Музейный 
Олимп-2024». Победу в 
номинации «Музей – детям» 
одержал совместный проект 
Пермской художественной 
галереи и компании «Метафракс 
Кемикалс» «Химия искусства». 

Конкурс «Музейный Олимп» стартовал в Санкт-Петербурге в 2009 году и в 2024 
году впервые вышел на всероссийский уровень. Соучредителями конкурса 
выступили Комитет по культуре Санкт-Петербурга и Российский комитет Меж-

дународного совета музеев (ИКОМ России). На конкурс было подано 189 за-
явок от 127 музейных организаций.

ном Олимпе» он станет ещё более вос-
требованным.

РУКОВОДСТВО холдинга «Росхим» 
и компании «Метафракс Кемикалс» 
приняло решение о дальнейшей под-
держке проекта «Химия искусства». 

Следующая выставка Пермской худо-
жественной галереи будет открыта 
уже в этом месяце на площадке Губа-
хинского историко-краеведческого 
музея. 

Максим ОБОРИН


